

Lunes 03 de Septiembre del 2007

El Financiero <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197029>Urge impulsar competitividad y crecimiento económico, apremia Claudio X. González Eduardo Ortega / Jeanette Leyva Ante los potenciales nubarrones que se ven en el horizonte de la economía estadounidense e internacional, el presidente del Consejo Mexicano de Hombres de Negocios (CMHN), Claudio X. González, sostuvo que en México es necesario impulsar "todo lo posible" la competitividad y el crecimiento de la economía, porque "el horno no está para bollos". Por ello, dijo que para no desincentivar la inversión, la generación de empleos y, por lo tanto, el crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) del país, se requiere que el nuevo gravamen denominado Contribución Empresarial a Tasa Única (CETU), previsto en la propuesta de reforma fiscal del Ejecutivo, debe quedar en 16 por ciento. Entrevistado en el marco del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón en Palacio Nacional, el líder empresarial alertó ante una posible crisis en la economía estadounidense, lo que podría causar un impacto negativo en nuestro país. "Nosotros creemos que ahora no está el horno para bollos con lo que está sucediendo en la economía mundial. Tenemos que ser competitivos y mantenernos en un plan de crecer internamente todo lo posible. Entonces, tenemos que mantener la tasa de 16 por ciento.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197031>Democratizar el sistema financiero, propósito oficial Isabel Mayoral Jiménez En lo que va de la presente administración, el marco legal del sistema financiero mexicano se ha fortalecido de manera importante, con el fin de fomentar la competencia en los servicios que ofrecen las empresas del sector y proporcionar seguridad a los usuarios. El Plan Nacional de Desarrollo 2007-2012 plantea democratizar el sistema financiero sin poner en riesgo su solvencia, fortaleciendo su papel como detonador del crecimiento, la equidad y el desarrollo de la economía mexicana. Para ello, se desarrollarán cuatro estrategias generales: la primera será fortalecer la protección de los derechos de la propiedad, el gobierno corporativo y reducir los costos de transacción que encarecen e inhiben el crecimiento de los mercados financieros. Una segunda consiste en promover la competencia en el sector financiero, mediante la entrada de nuevos participantes, la promoción de una mayor diversidad de productos, vehículos y servicios

financieros.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=197033>La City de Londres, un socio natural para el futuro desarrollo económico de México Regidor John Stuttard \* Durante siglos, los más diversos proyectos han dado forma a lo que hoy en día es la City de Londres, el centro financiero y de negocios líder mundial. Confianza e integridad, realización y logro, son distintivos que han convertido a la City en signo de éxito. Pero existen otras dos cualidades fundamentales en el crecimiento y continua expansión de la City: estabilidad e innovación. La City es sinónimo de confianza. Es una marca reconocida, erigida sobre una base de estrictas normas, un espíritu emprendedor y comercio mundial, todo en la atmósfera de gran apoyo de una de las democracias con mayor estabilidad política y actividad económica. Este distrito, al que también se le conoce como la "Milla Cuadrada", es una ciudad dentro de otra. Su herencia se remonta a dos mil años, cuando los romanos establecieron un pequeño asentamiento; pasa por la Edad Media y el florecimiento de la artesanía y el comercio, por finales del siglo XVII, que anunciaban el inicio de un vigoroso sistema bancario, hasta llegar a su éxito actual como la ciudad sede de los líderes mundiales del sector de servicios financieros.<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196923>Alerta Calderón sobre baja de la producción petrolera Esther Arzate El presidente Felipe Calderón Hinojosa advirtió que las finanzas públicas están severamente amenazadas por la declinación de producción de crudo, por lo que consideró necesario reducir la dependencia de los ingresos petroleros. Al emitir su Primer Informe de Gobierno, el Ejecutivo Federal señaló que por años México ha disfrutado de la riqueza que genera la venta del petróleo y que hasta 2006 representó más del 40 por ciento de los ingresos de los tres niveles de gobierno. Sin embargo, precisó, las reservas probadas de hidrocarburos "se han venido reduciendo constantemente, ahora tenemos reservas probadas tan sólo para los próximos nueve años". Admitió que la situación más grave es que en los últimos dos años la producción diaria de petróleo ha disminuido en 200 mil barriles y "de continuar esta tendencia habrá un duro golpe a las finanzas públicas. Es urgente que el gasto público reduzca la enorme dependencia que tiene de los ingresos petroleros, por eso he presentado al Congreso de la Unión la reforma hacendaria", apuntó. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196924>Menos subsidios para las tarifas eléctricas (Esther Arzate) En 2007 el gobierno federal otorgará subsidios a los consumidores finales, vía tarifas eléctricas, por 98 mil 576 millones de pesos, cifra 1.6 por ciento inferior a la destinada para ese concepto el año pasado. En el apartado Energía, Hidrocarburos y Electricidad del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón Hinojosa, se establece que el consumo doméstico de energía eléctrica recibirá 67.1 por ciento del total de subsidios; el sector servicios el 3.2 por ciento; agrícola el 7.7 por ciento -con una disminución de 5.9 por ciento-, mientras que el industrial participará con el 16.2 por ciento del total. Los apoyos al precio de la electricidad que se otorgarán a clientes de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) serán de 62 mil 872 millones de pesos, con una reducción de 3.1 por ciento real respecto al año anterior, equivalente a 213 millones de pesos, debido a la disminución de subsidios en las tarifas, excepto la doméstica. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196994>Caminos rurales, uno de los sectores de mayor subejercicio Margarita Solís Peña En materia de infraestructura, el ejercicio del gasto se concentró en los programas de construcción y modernización de carreteras de la red federal, en caminos rurales y de carreteras alimentadoras, y en puertos. De acuerdo con el apartado sobre infraestructura para el transporte del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, en estos rubros se observa un ejercicio del gasto menor al 50 por ciento. Para Arturo Ortiz, académico de la Universidad Iberoamericana, con el retraso en el ejercicio del gasto de hasta el 82 por ciento en el caso de caminos rurales y de carreteras alimentadoras, se corre el riesgo de que disminuya el presupuesto federal para infraestructura del transporte. Este subejercicio, sin embargo, también podría dinamizar la economía para el último trimestre del año que corre a partir de la construcción de infraestructura.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196921>Resultados positivos en IED y empleo, pese a la desaceleración Mariana Otero-Briz La política económica ha mantenido y fortalecido la estabilidad del país mediante un

manejo responsable de las finanzas públicas y la aprobación de una importante reforma al sistema de pensiones de los trabajadores del Estado. En el Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón, se expone que a pesar de la desaceleración económica experimentada por nuestro principal socio comercial y de la volatilidad de los mercados financieros internacionales, la solidez de la economía mexicana ha permitido alcanzar resultados positivos en materia de inversión extranjera y empleo. A lo largo del año, la evolución del aparato productivo de México incidió de manera positiva en el empleo formal, principalmente en los servicios y la actividad industrial.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196922> Se ubica en 26.7% la tasa de colocación laboral La tasa de colocación laboral del Servicio Nacional de Empleo (SNE) en enero-julio se ubicó en 26.7 por ciento, ya que del millón 359 mil 98 personas que atendió, 363 mil 448 obtuvieron trabajo. Del Primer Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón se desprende que del total de individuos colocados en un empleo por todos los planes que operan en el marco del SNE, 69.2 por ciento lo hizo a través de los servicios de vinculación laboral; 29.5, por medio del Programa de Apoyo al Empleo (PAE), y 1.3, con base en el Programa de Desarrollo Local (PDL). Asimismo, el SNE busca vincular - de manera directa o a través de los diferentes medios disponibles- a personas con discapacidad y adultos mayores.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196967> Competitividad, clave para hacer frente a los retos Ivette Saldaña En materia de competitividad y productividad, las políticas puestas en marcha en los nueve meses que van del sexenio de Felipe Calderón, son los "primeros pasos" que se dan para permitir al país hacer frente a los retos, concentrados en siete puntos que conforman la Agenda Nacional de Competitividad. Dentro del Primer Informe de Gobierno se expone que a pesar de la desaceleración económica de Estados Unidos y aun con la volatilidad de los mercados financieros, la administración federal busca aprovechar la solidez actual para atraer mayor inversión extranjera y mejorar el clima de negocios en el país. Como parte de las primeras acciones que se han tomado y que se informan en el documento, está la puesta en marcha de la Agenda Nacional de Competitividad.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196970> Fracasa la incorporación de Pymes al comercio exterior Ivette Saldaña Aunque el fomento a las exportaciones es una de las prioridades del sexenio, la incorporación de pequeñas y medianas empresas (Pymes) al comercio exterior resultó con pobres resultados en enero-agosto, al lograrse únicamente que 182 negocios comenzaran a exportar, casi 69 menos de los impulsados en igual periodo de 2006. La meta para 2007 es atender a 23 mil Pymes en el programa de oferta exportable; sin embargo, en esos ocho meses se benefició a dos mil 671 firmas, cantidad que contrasta con las ocho mil 82 que recibieron apoyo en el mismo lapso del año anterior. Otro hecho es que mediante el programa de oferta exportable sólo se atendieron dos proyectos por 3.3 millones de pesos, los cuales incorporarán a 53 micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes), de acuerdo con el capítulo de Creación, Desarrollo y Consolidación de ese segmento del Primer Informe de Gobierno.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196951> Registra el peso ganancia de 0.53%, de la mano con la tendencia de la BMV Esteban Rojas H. El viernes el peso avanzó frente al dólar, aunque terminó con un marginal retroceso de 0.04 por ciento en la semana, como resultado de la inestabilidad en los mercados internacionales, provocada por la crisis en el mercado de hipotecas de alto riesgo en Estados Unidos. De acuerdo con información de Banco de México (Banxico) el tipo de cambio spot cerró en 11.34 unidades a la venta, con una ganancia para el peso de 5.9 centavos, equivalentes a 0.53 por ciento. El dólar cerró en su menor nivel de la semana frente al peso, aunque esto no logró evitar que de manera acumulada la moneda azteca perdiera 0.04 por ciento. El peso acumuló su tercer mes de retroceso con respecto al dólar, después de haber alcanzado un mínimo en 10.7165 al cierre del 1 de junio del presente año. <http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196954> España, principal inversionista europeo en México; en el primer semestre destinó mil 311.4 mdd Marvella Colín Acumula 20 mil 525 mdd entre 1999 y 2007; importantes, los capitales en el sector de servicios. En la actualidad, España se erige como el principal inversionista europeo en México y el segundo más importante a nivel global, ya que en el primer semestre de 2007 canalizó recursos a las actividades productivas nacionales por mil 311.4 millones de dólares, lo cual significó el 13.9 por ciento del capital extranjero total que entró en ese periodo. Ese monto de Inversión Extranjera Directa (IED) sólo fue rebasado por Estados Unidos, que aportó un monto equivalente al 60.7 por ciento del total de IED. De acuerdo con información de la Secretaría de Economía, si se considera la inversión española acumulada en nuestro país desde 1999 hasta el primer semestre de 2007, se observa que el monto total llega a 20 mil 525.6 millones de dólares, cifra con la que también España se coloca en segundo sitio como mayor inversionista de ese periodo, sólo superado por Estados Unidos.

<http://impreso.elfinanciero.com.mx/pages/NotaPrint.aspx?IdNota=196955> Petroprecios en 74 dpb, ante la posibilidad de que la depresión tropical en el Atlántico gane fuerza Efraín Hilario La evolución de una depresión tropical en el Atlántico, que podría ganar intensidad en próximos días, llevó el viernes a los precios del petróleo a los 74 dólares, un máximo de cuatro semanas, en el mercado de Nueva York. Así, el contrato del crudo West Texas Intermediate (WTI) para entrega en octubre avanzó 68 centavos de dólar, o bien, 0.9 por ciento, para concluir en 74.04 dólares por barril, su pizarra más alta desde el 3 de agosto. El precio del crudo, que experimentó una ganancia de 4.2 por ciento en la semana, acumula un rendimiento de 21 por ciento en lo que va del año. Los intermediarios atribuyeron gran parte del avance de los petroprecios a los reajustes de posiciones por el feriado de fin de semana en la Unión Americana. Este lunes, el mercado permanecerá inactivo debido a la conmemoración del Día del Trabajo en Estados Unidos. Reanudará la actividad en el martes. El Reforma [http://www.reforma.com/nacional/articulo/403/804961/Veta Calderón ley de bioenergéticos](http://www.reforma.com/nacional/articulo/403/804961/Veta%20Calder%C3%B3n%20ley%20de%20bioenerg%C3%A9ticos) Claudia Salazar Ciudad de México (3 de septiembre de 2007).- El Presidente Felipe Calderón vetó el proyecto de decreto de la nueva Ley de Promoción y Desarrollo de los Bioenergéticos, aprobado por la Cámara de Diputados en abril pasado. El oficio con las observaciones del Ejecutivo federal fue enviado a la Mesa Directiva de la Cámara baja el sábado 1 de septiembre, es decir, al inicio del primer periodo de sesiones. "El proyecto de ley que nos ocupa, en los términos en los que está redactado, difícilmente tendrá como resultado un desarrollo óptimo del mercado. "En primer lugar, como consecuencia de la falta de promoción e impulso al desarrollo de nuevas tecnologías, y, segundo, debido al enfoque primordialmente agrícola que en el proyecto se sustenta", destacó el Presidente.

[http://www.reforma.com/nacional/articulo/403/804871/Impulsan ciencia y tecnología Sonia del Valle](http://www.reforma.com/nacional/articulo/403/804871/Impulsan%20ciencia%20y%20tecnologia%20Sonia%20del%20Valle) Ciudad de México (03 de septiembre de 2007).- Desde diciembre del 2006, el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología trabaja en la consolidación del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación. Lo anterior, afirma el Presidente Felipe Calderón en su Primer Informe de Gobierno, en virtud de que la investigación científica, así como el desarrollo y la innovación tecnológica, son precursores esenciales de la competitividad y el crecimiento económico. "Con ese fin, a partir de la coordinación de esfuerzos de las dependencias públicas e instituciones privadas, se busca fortalecer la cadena educación, ciencia, tecnología e innovación, que permita la consolidación del Sistema Nacional de Ciencia, Tecnología e Innovación". Indica que el Conacyt tiene lista la versión ejecutiva del Programa Especial de Ciencia, Tecnología e Innovación 2007-2012 (PECiTI), con base en una amplia consulta a la comunidad científica y tecnológica del país, empresarios, centros de investigación, legisladores y universidades. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804962/Elevan analistas pronóstico de inflación Ciudad de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804962/Elevan%20analistas%20pronostico%20de%20inflacion%20Ciudad%20de%20Mexico) (03 septiembre 2007).- Analistas privados elevaron su pronóstico para la inflación general de México en el 2007, pero dejaron prácticamente sin cambios el cálculo para el índice subyacente de tendencia, lo que podría augurar un panorama más benévolo para los precios internos de lo que se esperaba. El pronóstico para el índice general pasó a 3.65 por ciento en el sondeo del Banco de México de agosto, difundido este lunes, desde el 3.58 por ciento del mes pasado. Pero el indicador subyacente de tendencia, que vigila de cerca el banco central, apenas se movió a 3.57 por ciento desde el 3.56 por ciento, según la consulta que realiza el banco a finales de cada mes entre más de 30 analistas. El Banco de México tiene una meta de inflación de mediano plazo de 3.0 por ciento +/- un punto porcentual, pero hasta la primera quincena de agosto el índice general a tasa anual superaba el objetivo y se ubicaba en un 4.10 por ciento. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804927/Se unen energética de Francia y privada París](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804927/Se%20unen%20energética%20de%20Francia%20y%20privada%20París), Francia (03 septiembre 2007).- Tras un año y medio de duras negociaciones, el grupo privado Suez y el estatal Gaz de France anunciaron este lunes su fusión, que crea la cuarta compañía energética mundial en términos de capitalización bursátil. El Estado francés retendrá un 40 por ciento del nuevo grupo GDF-Suez, indicó el Primer Ministro François Fillon, y destacó que por ende el Gobierno dirigirá la nueva entidad valorizada en 90 mil millones de euros (123 mil millones de dólares). "Tenemos el control, mantenemos la estrategia", afirmó Fillon. La fusión entre Suez y GDF dará a Francia dos de las cuatro principales compañías de energía del mundo, ya que el nuevo grupo quedará detrás del ruso Gazprom, del grupo estatal francés Electricité de France (EDF) y del alemán EON, dijeron ambas empresas en un comunicado. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804954/Baja riesgo país de México](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804954/Baja%20riesgo%20país%20de%20México) Ciudad de México (03 septiembre 2007).- El riesgo país de México bajó 13 puntos, el de Brasil cinco y el de Argentina 12, según datos preliminares del índice EMBI+ del banco JP Morgan, informó este lunes la secretaria de Hacienda mexicana. Con estos cambios, de acuerdo con los datos de la entidad estadounidense, el índice de México cerró el 31 de agosto en 110 puntos base, mientras que el de Brasil lo hizo en 195 y el de Argentina en 450. El riesgo país es un indicador utilizado para evaluar la estabilidad económica de un país y su capacidad para cumplir obligaciones financieras. La cifra resulta de la diferencia entre las cotizaciones de los instrumentos de deuda soberana emitidos por los países y las de los bonos con características similares que emite el departamento del Tesoro de Estados Unidos, expresados en centésimas de punto porcentual. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804836/Se reduce el crédito al agro](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804836/Se%20reduce%20el%20crédito%20al%20agro) Verónica Martínez Ciudad de México (03 septiembre 2007).- El crédito de la banca de desarrollo a las actividades agropecuarias, forestales y pesqueras cayó hasta 50 por ciento en el primer semestre del año, con respecto al mismo periodo de 2006, detalla el primer informe de Gobierno de esta Administración. Aumentar el crédito a los sectores agropecuario, forestal y pesquero, fue uno de los compromisos de la nueva administración. Sin embargo, de enero a junio de este año el resultado ha sido a la inversa. Incluso resulta que a pesar de que la meta es beneficiar a los que menos ingresos tienen, Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) todavía dedica una importante parte de su cartera a los grandes productores o industrias. Las estadísticas del Informe detallan que de los 26 mil 388 millones de pesos que se han colocado, 57 por ciento está dirigido a los productores que tienen ingresos anuales por más de 3 mil veces salario mínimo. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804843/Aprovechan crudo socio](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804843/Aprovechan%20crudo%20socio) Ciudad de México (03 septiembre 2007).- El crudo pesado mexicano se caracteriza por ser uno de los más sucios del planeta, debido a su alto contenido de azufre, el cual debe retirarse a la hora de fabricar gasolinas. Sin embargo, a esta desventaja, Pemex le está sacando provecho, pues lo exporta y obtiene ingresos por esta vía. Según la paraestatal, en 2006 se llevó a la bolsa 145 millones de pesos por vender el azufre en sus dos presentaciones, líquida y sólida, comercializando un promedio diario de mil 23 toneladas. [http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804743/Actualmente, las Pymes](http://www.reforma.com/negocios/articulo/403/804743/Actualmente,%20las%20Pymes) participan con 10 por ciento de las compras de Gobierno, aproximadamente, de acuerdo con datos de Nafin Lucero Almanza Ciudad de México (03 septiembre 2007).- Las disposiciones de los 12 tratados comerciales que tiene México con distintos países en todo el mundo impiden que las pequeñas y medianas empresas (Pymes) accedan al 35 por ciento del total de las compras del sector público, aseguró Édgar Ubbelohde, presidente de la Comisión de Compras de Gobierno de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Además, la Ley de Adquisiciones, de Obra Pública, y la Ley para el Desarrollo de la Competitividad de las Pymes, también presentan limitaciones para la participación de estos negocios en dicho mercado, mencionó. Actualmente, las Pymes participan con 10 por ciento de las compras de Gobierno, aproximadamente, de acuerdo con datos de Nacional Financiera (Nafin). El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59807.html> La solvencia bancaria no está en riesgo Romina Román Pineda El presidente de la CNBV asegura que existe una constante vigilancia sobre las instituciones que operan en el país. Reconoce que hay un aumento en los adeudos vencidos, pero también se observa un avance en el número de personas que por primera vez obtienen un financiamiento que en la mayoría de los casos es vía tarjeta de crédito. Pese a las constantes críticas por el avance en la cartera vencida en el sistema bancario del país, Guillermo Babatz, presidente de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), aclaró que este indicador "no representa una amenaza para la solvencia del sistema". En entrevista con EL UNIVERSAL, el funcionario afirmó que la dependencia "vigila de cerca" la evolución de los créditos al consumo e hipotecarios.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59816.html> Bajar la aportación de Pemex al gobierno Noé Cruz Serrano A escasos siete días de que el Ejecutivo envíe a la Cámara de Diputados el Presupuesto de Egresos de la Federación 2008, Petróleos Mexicanos (Pemex) realizó un balance de cierre de ejercicio que fue tomado por las autoridades hacendarias como "techo" para la elaboración de dicho presupuesto. La Dirección Corporativa de Finanzas de la paraestatal prevé que habrá generado ingresos del orden de 34 mil 509 millones de dólares por exportaciones de petróleo crudo al cierre de 2007, cantidad prácticamente similar a la que obtuvo en 2006. Las aportaciones de la entidad al gobierno federal ascenderían a 846 mil 421 millones de pesos, inferiores en 22 mil 804 millones respecto al monto entregado en el ejercicio anterior, debido a menores impuestos, menores ventas internas y a un menor superávit primario. La información obtenida en exclusiva por EL UNIVERSAL estima una caída de las ventas internas por 7 mil 796 millones de pesos, lo que impactaría en un menor pago de IEPS por 19 mil 456 millones de pesos y de IVA por 6 mil 520 millones para arrojar un decremento en los impuestos indirectos por 25 mil 904 millones de pesos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59823.html> Habrá más empleo a fin de año, estiman Fernando Pedrero A pesar de la falta de reformas estructurales y de un mayor impulso a la competitividad, la tendencia de optimismo de empresarios reflejada hacia los últimos meses del año propició que Manpower México modificara sus estimaciones de creación de empleos, al pasar de una meta de 700 mil a 900 mil nuevas plazas, cifra muy similar a la alcanzada en 2006. En entrevista, Jorge Pérez Izquierdo, vicepresidente Senior Staffing de Talento Global de Manpower Inc, y Mónica Flores, directora para México, Centroamérica y República Dominicana, coincidieron en señalar que las cifras dadas a conocer recientemente por el Instituto Mexicano del Seguro Social al 31 de más de 520 mil empleos creados permite comprobar que hacia el cierre del 2007 se habrán alcanzado una cifra similar a la del año pasado.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59814.html> Aprobación de reforma fiscal definirá rumbo de mercados Ricardo Jiménez Los mercados financieros estarán atentos en torno a la aprobación de la reforma fiscal, prevista para la primera quincena de septiembre del año en curso pues dentro de las propuestas existe la expectativa de un impuesto especial en la gasolina, situación que podría generar presiones inflacionarias para el 2008. Aunque el Banco de México (Banxico) ante esa expectativa debería de mandar una señal a través de endurecer más la política monetaria interna y más aún si se considera que el banco central sigue mencionando que las perspectivas de mediano plazo se mantiene por encima de la meta de inflación. El próximo viernes, Banxico dará a conocer la cifra de inflación correspondiente a agosto, donde se pronostica un avance 0.38%, con lo cual se observaría una inflación anualizada de 4.0%, mientras la subyacente crecería 0.19%.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/59825.html> México ahonda su dependencia de las remesas Por Adam Thomson en México Las cifras mensuales generadas por las remesas en México, que se publicarán hoy, mostrarán una recuperación en la cantidad de efectivo que envían inmigrantes mexicanos a sus familias, de acuerdo con un alto funcionario del banco central del país. "No estimamos que se vaya a registrar un desplome en julio", comentó Jesús Cervantes, del Banco de México, en entrevista con el FT la semana pasada. "Este será un año positivo (comparado con 2006)". Los comentarios de Cervantes surgieron al tiempo que analistas expresaron preocupación por el lento crecimiento de las remesas en lo que va del año. Las cifras más recientemente publicadas, para mayo y junio, mostraron flujos incluso menores que los registrados en los mismos meses de 2006. El Economista <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43762> Crudo supera los 74 dólares por barril LONDRES. El petróleo subía más el lunes, para superar los 74 dólares el barril con la vista puesta en su precio récord, mientras la OPEP mantenía el liderazgo en la producción de crudo rumbo a la reunión ministerial del 11 de septiembre. Los participantes del mercado mantenían la atención en una potencialmente catastrófica tormenta de categoría 5 en el Océano Atlántico. Las proyecciones actuales muestran que no tocará los yacimientos petroleros y de gas estadounidenses costa afuera. El crudo estadounidense subía 42 centavos a 74.46 dólares. El feriado por el Día del Trabajo en Estados Unidos cerró la sesión comercial en Nueva York pero las operaciones electrónicas continúan como es usual.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43760> Cete mismo día opera en 7.24 por ciento MEXICO. La tasa de los Certificados de la Tesorería (Cetes) a un día en México operaba el lunes a 7.24%, en un mercado estable ante la ausencia de participantes extranjeros por un feriado en Estados Unidos. El viernes la tasa del fondeo gubernamental cerró a 7.25%, según cifras del banco central. Los mercados financieros en Estados Unidos se encuentran cerrados este lunes por el Día del Trabajo. Las tasas de corto plazo se han movido en un margen estrecho debido a que recientemente el Banco de México mantuvo la tasa mínima del fondeo intercambiario a 7.25 por ciento. Según especialistas, es posible que ese nivel, denominado de equilibrio, se mantenga sin cambio el resto del año. "El mercado se encontrará tranquilo a lo largo del día. Sólo esperamos que el fondeo gubernamental descienda de 2 a 3 centésimas debido a un aumento en la demanda", comentó un operador. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43759> En sesión apática, avanzan bolsa y peso mexicanos MEXICO. La bolsa de valores y la moneda local en México ganaban levemente terreno el lunes, ante la falta de participantes extranjeros que limitaban la liquidez debido al feriado del Día del Trabajo en Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, avanzaba 0.38%, o 114.52 puntos, a 30,462.38 unidades. En lo que iba de sesión, registraba un volumen de operación de apenas 7.3 millones de acciones intercambiadas. "Será un día muy tranquilo; sólo tenemos registradas órdenes que se quedaron pendientes del viernes y esto es muy común cuando hay un feriado en Estados Unidos", dijo un operador. Los mercados financieros de Estados Unidos estarán cerrados este lunes por la conmemoración del Día del Trabajo. El viernes, el IPC cerró en las 30,347.86 unidades y acumuló tres sesiones consecutivas al alza, además de una ganancia de 14.74% en el año. <http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43756> Revisan al alza pronóstico para inflación Analistas económicos del sector privado revisaron al alza sus expectativas de inflación para este año, de 3.58 a 3.65%, con lo que suma cuatro meses consecutivos de incrementos, de acuerdo con la última encuesta del Banco de México (Banxico). Sin embargo, dicha previsión aún se encuentra dentro de la meta oficial para 2007, de 3.0%, con un rango de variabilidad de un punto porcentual. En contraste, los especialistas consultados por el instituto central modificaron ligeramente a la baja su previsión de crecimiento de la economía mexicana para 2007, de 3.06 a 3.03 por ciento. De

acuerdo con la encuesta de agosto, los analistas estiman que en los trimestres tercero y cuarto de este año, el aumento a tasa anual del Producto Interno Bruto (PIB) del país será de 3.25 y 3.47%, en el mismo orden.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43754> Se vende dólar libre en \$11.20; euro en \$15.40 Los principales bancos ubicados en el Distrito Federal cotizan el dólar libre en un precio máximo a la venta de 11.20 pesos, sin variación respecto al cierre del viernes, y en un mínimo a la compra de 10.83 pesos. Por su parte, el euro se ubica hasta en 15.40 pesos a la venta y el yen en 0.099 pesos. El Banco de México (Banxico) fijó para hoy en 11.0378 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en el país.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43753> Avanza BMV al inicio de la jornada; gana 0.37% La Bolsa Mexicana de Valores abrió este lunes con una ganancia del 0.37%, equivalente a 111.26 unidades más que al cierre del viernes, para ubicar su principal indicador en 30,459.12 puntos, informó el organismo. A las 09:20 locales participaban 24 empresas, de las cuales 16 ganaban, dos perdían y cuatro permanecían sin cambios.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43752> Sube TIIE a 28 días; se coloca en 7.7100% El Banco de México dio a conocer en el Diario Oficial de la Federación que la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) a 28 días se ubica en 7.7100%, 0.0050 puntos porcentuales más en comparación a última sesión. Estas tasas fueron calculadas conforme a las cotizaciones de los bancos Nacional de México, Mercantil del Norte, BBVA Bancomer, Santander, J.P. Morgan, Credit Suisse (México), Scotiabank Inverlat, agrega el instituto central.

<http://www.economista.com.mx/articulos/2007-09-03-43771> Trabajadores de EU, los más productivos del mundo Dublin.- Los trabajadores estadounidenses son los más productivos del mundo, seguidos por los irlandeses, aunque la productividad en China y gran parte del resto de Asia está subiendo rápido, de acuerdo con la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Sin embargo, cuando se mide por hora en lugar del número total de horas trabajadas, Noruega, un país petrolero, es el más productivo, mientras que Estados Unidos se ubica segundo y Francia tercera, dijo la OIT en un reporte que publica cada dos años. Los datos que usó eran principalmente del 2006. &ldquo;La diferencia en los rankings se puede explicar por el hecho de que las horas de trabajo anuales por persona empleada son considerablemente más altas en Estados Unidos que en la mayoría de las economías europeas&rdquo;, dijo el informe. El puesto número dos de Irlanda era en términos de horas trabajadas totales, mientras que el país se ubicó quinto en términos de productividad por hora. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=economia&article=020n1eco> Caen la producción de crudo y el ingreso de divisas, dice el Informe ISRAEL Rodríguez Vista de plataformas petroleras en la Sonda de Campeche, que lucían vacías tras el desalojo de personal que se realizó en previsión por el paso del huracán Dean Foto: Notimex El sector de hidrocarburos, el principal generador de divisas en México, muestra un deterioro en sus principales indicadores, con producción declinante, caída en la captación de divisas, baja en las reservas probadas y expansión de la infraestructura productiva apoyada prácticamente en su totalidad con endeudamiento, confirman los datos contenidos en el primer Informe de gobierno. Los reportes oficiales dan cuenta de que la producción de petróleo crudo en el primer semestre del año cayó 5.2 por ciento, en comparación con el mismo periodo del año anterior, debido a la baja de 9.9 por ciento en la producción de crudo pesado, que fue equivalente a 233 mil 500 barriles diarios menos, situación especialmente influida por el incremento en el avance del contacto entre agua y aceite en Cantarell, yacimiento que aporta 50 por ciento de la producción total, así como por las adversas condiciones climatológicas.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=economia&article=020n2eco> La inversión privada en energía ya fracasó, igual que la pública: experto La privatización del sector energético del país no solucionará las necesidades en la materia, porque México carece de una planeación estratégica de largo plazo para atender el abasto nacional, aseguró el especialista Francisco Aguayo, de El Colegio de México (Colmex). Es indispensable, expuso, que el Estado deje de aplicar las políticas energéticas implantadas por gobiernos anteriores, y diseñe programas para enfrentar el agotamiento de combustibles fósiles y los efectos que tienen en el cambio climático. El investigador del Programa de Ciencias y Tecnología de Desarrollo destacó la necesidad de que el gobierno federal desarrolle una política energética integral que permita, además, abatir el atraso de 25 años que tiene el país en la generación de energías renovables.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=economia&article=021n2eco> Redoblar esfuerzos en desarrollo social, pide CCE Susana González El gobierno del presidente Felipe Calderón debe &ldquo;redoblar esfuerzos&rdquo; en los programas de desarrollo social y del campo, así como en la agenda de competitividad y las reformas estructurales, como la fiscal, aseveró Armando Paredes Arroyo, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Añadió que se requiere &ldquo;corregir la aplicación del gasto para concentrarnos en programas que sean verdaderamente eficientes&rdquo;, y consideró que esto fue abordado por el presidente al hablar del programa Oportunidades. Entrevistado a propósito del primer Informe de gobierno, el dirigente del sector privado no dejó pasar la oportunidad para insistir en la reducción de la contribución empresarial de tasa única (CETU), que forma parte de la iniciativa de reforma fiscal del Ejecutivo federal.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=economia&article=022n1eco> Critican al gobierno federal por mal cálculo de pérdidas agrícolas por Dean Susana González G. Los daños en las parcelas que son destinadas al autoconsumo provocan un impacto social y económico más profundo, dijo la directora de AMUCSS, Isabel Cruz Foto: Notimex La Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores de Campo (ANEC) y la Asociación Mexicana de Uniones de Crédito del Sector Social (AMUCSS) aseveraron que el gobierno federal ha hecho un cálculo limitado de las pérdidas agrícolas ocasionadas por el huracán Dean, pues por lo menos 400 mil hectáreas de diversos cultivos resultaron afectadas y no 189 mil, como aseguró Alberto Cárdenas Jiménez, titular de la Secretaría de la Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa). Las autoridades contabilizan hectáreas sembradas con un solo producto &ndash;como maíz, frijol, caña de azúcar o frutas&ndash;, pero excluyen las zonas de agricultura campesina donde predominan las pequeñas parcelas con cultivos diversificados, ya que pertenecen a comunidades o campesinos pobres que los utilizan básicamente para su autoconsumo, explicó Isabel Cruz Hernández,

directora de AMUCCS. <http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=economia&article=026n4eco>Pleito comercial México-China se dirimirá ante la OMC Miriam Posada García México y China se enfrentarán en la Organización Mundial de Comercio (OMC) luego de que el organismo aceptó arbitrar entre estos países ante la queja del gobierno mexicano de que China incurre en competencia desleal y distorsiona el comercio internacional al ofrecer reducciones, devoluciones y exenciones fiscales a quienes invierten allí. Esta es la segunda vez que México solicita el panel arbitral por los mismos motivos. La primera ocasión China lo rechazó como parte de los derechos que le concede pertenecer a la OMC, pero esta vez no podrá eludirlo, ya que así lo marcan las propias reglas del organismo multilateral. México no va solo en esta disputa, ya que Estados Unidos también solicitó la instalación del panel bajo los mismos argumentos, pues considera que China aplica &ldquo;ciertas reducciones, devoluciones y exenciones fiscales que pueden ser incompatibles con la OMC&rdquo;. La Secretaría de Economía explicó que para el gobierno mexicano los beneficios fiscales otorgados por China a quienes inviertan en su territorio, &ldquo;constituyen subsidios a la exportación y subsidios supeditados al empleo de productos nacionales con preferencia sobre los importados&rdquo;.

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=sociedad&article=040n1soc>Negocios millonarios incuban el interés por atacar cambio climático Angélica Enciso (Enviada) Especialistas apremian a gobiernos a adoptar medidas para frenar los efectos del calentamiento global. En la imagen, un iceberg en Groenlandia, donde se realizan estudios sobre el fenómeno Foto: Reuters Viena. Ante los daños ambientales que provoca el cambio climático, el interés de los países desarrollados por reducir las emisiones de gases de efecto invernadero (GEI) surge de la oportunidad de realizar inversiones, que se dará con la transferencia de tecnologías, el financiamiento para la mitigación de los efectos del problema y la expansión de los llamados mercados de carbono. Evaluaciones preliminares señalan que en 2030 las necesidades financieras serán de unos 200 mil millones de dólares, sobre todo en las naciones en desarrollo, se dio a conocer en la Convención Marco de Naciones Unidas sobre Cambio Climático (UNFCCC, por sus siglas en inglés).

<http://www.jornada.unam.mx/2007/09/03/index.php?section=sociedad&article=041n2soc>Para abatir pobreza se han erogado más de \$82 mil millones Gabriel León Zaragoza Campamento de la colonia Arenal Aeropuerto, en el Distrito Federal, donde varias familias viven en casas de lámina y cartón Foto: Roberto García Ortiz En materia de superación de la pobreza, en los primeros siete meses del año el gobierno federal ha erogado 48.4 por ciento de los 162 mil 936.8 millones de pesos aprobados para acciones y programas encaminados a atender a la población y las zonas con más carencias. De acuerdo con el primer Informe de gobierno de Felipe Calderón, entregado el sábado en la Cámara de Diputados, de los 162 mil 936.8 millones de pesos &ndash;cifra que representa un crecimiento real de 11.3 por ciento respecto de los recursos ejercidos en 2006&ndash; se han erogado 82 mil 269.4 millones. Del total de recursos ejercidos en los primeros siete meses del año, 41.3 por ciento se aplicó en apoyos alimentarios y nutrición, y para desarrollo de capacidades mediante servicios educativos y de salud; 35.5 fue para desarrollo de infraestructura básica y vivienda, y 7.5 para generación de opciones de ingreso, como apoyo a iniciativas productivas y generación de empleo.